

## Info-Mail 38

### Assemblée générale

L'assemblée générale annuelle de notre association aura lieu le vendredi 21 mars à 17h30. Les invités sont bienvenus. Veuillez-vous inscrire à [info@alle-menschen.ch](mailto:info@alle-menschen.ch)

Le rapport annuel est disponible sur le site internet (l'AG doit encore l'approuver) <https://www.alle-menschen.ch/https-www-alle-menschen-ch-updates/>

### Grand Conseil du canton de Berne

Cinq interventions ont été déposées concernant les droits des enfants ayant fui leur pays (textes en français):

Droits des enfants dans le droit d'asile et le droit des étrangers cantonal

<https://www.gr.be.ch/fr/start/geschaefte/geschaeftssuche/geschaeftdetail.html?guid=38b5f818cc1a44b6a1f2f0c04217d75c>

Domaine de l'asile : amélioration des hébergements pour les enfants et les jeunes à l'aide d'urgence

<https://www.gr.be.ch/fr/start/geschaefte/geschaeftssuche/geschaeftdetail.html?guid=d9415e22d7ac4bc39550230be00954ee>

Domaine de l'asile : amélioration des soins de santé pour les enfants et les jeunes à l'aide d'urgence

<https://www.gr.be.ch/fr/start/geschaefte/geschaeftssuche/geschaeftdetail.html?guid=6ba4b75bc4b8474fb3540a4292cbb6d6>

Domaine de l'asile : pour des structures de jour adaptées à l'âge des enfants et des jeunes à l'aide d'urgence

<https://www.gr.be.ch/fr/start/geschaefte/geschaeftssuche/geschaeftdetail.html?guid=674f9481121d4a72943c9ad358c4c456>

Il faut un examen scrupuleux de l'application des droits de l'enfant dans le cadre de l'évaluation du projet NA-BE

<https://www.gr.be.ch/fr/start/geschaefte/geschaeftssuche/geschaeftdetail.html?guid=4d08f1e1d57541d8ba58e3817e79b419>

Ces interventions tentent de mettre en œuvre ce que la Commission fédérale pour les questions de migration CFM demande : <https://www.ekm.admin.ch/ekm/fr/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>

### Recherchés :

- « Riggi-Asyl » cherche d'urgence un hébergement privé pour la famille iranienne Miyandar, composée de trois personnes. Les conditions pour un hébergement privé de requérants d'asile déboutés sont strictes : l'adresse du domicile doit correspondre à celle de l'hôte et se trouver dans le canton de Berne. Il doit s'agir d'un logement indépendant, d'une résidence secondaire ou d'un studio dans la même maison. L'hôte conclut un contrat avec le service des migrations du canton de Berne, qu'il doit renouveler tous les six mois. Les frais de logement doivent être pris en charge par la société civile ; c'est « Riggi-asyl » qui prendrait le loyer en charge. (Cette famille iranienne, comme d'autres Iraniens, a reçu une décision d'asile négative. Mais pour l'instant, ils ne devraient pas être expulsés).

- Nous recherchons une chambre simple avec salle de bain et cuisine en commun pour une femme de 69 ans originaire d'Allemagne. En raison de sa longue indépendance, elle ne reçoit malheureusement pas de pension. Elle assure sa subsistance de manière autonome, mais ne peut pas payer de loyer. En contrepartie, elle propose des aides quotidiennes telles que l'aide au ménage, les courses ou l'accompagnement. Connaissez-vous quelqu'un qui pourrait l'accueillir ou souhaitez-vous vous-même apporter votre soutien ? Le service de consultation sociale de l'Église réformée de Bienne organise des entretiens pour faire connaissance, sans engagement, et vous aide dans vos démarches. Contactez le service social de l'église réformée de Bienne par courriel à l'adresse [beratungszentrum@ref-bielbienne.ch](mailto:beratungszentrum@ref-bielbienne.ch) ou par téléphone au 032 322 86 22 (veuillez laisser un message). Votre soutien est bienvenu - merci beaucoup !
- Une personne qui prend en charge une partie de notre travail administratif. Par exemple, le suivi des accueillant(e)s et des personnes hébergées en privé. Ou l'encadrement d'une personne ou d'une famille en particulier. Nous discutons avec vous de vos disponibilités et vos envies d'engagement.
- Des sponsors : Les enfants de Bellelay, et en particulier les filles qui jouent au football, aimeraient tellement visiter le musée de la FIFA à Zurich ! Cela impliquerait aussi l'achat d'un maillot pour chaque enfant. Cela dépasse nos possibilités financières. C'est pourquoi nous recherchons des dons spécialement pour cette excursion.
- Livres pour enfants en bon état, en allemand et en français ; vêtements de sport et chaussures (toutes tailles) ; articles de soins corporels ; articles d'hygiène.
- De l'argent pour la formation scolaire de deux jeunes hommes (17 ans) de Bellelay (comme leurs mères ont reçu des décisions négatives, l'écolage est à la charge de la société civile. Cela coûte très cher, environ 20'000 CHF chacun.

## Quai du bas 30

Nous ne savons pas si le nouveau centre « de retour » sera réalisé dans l'ancienne villa des directeurs au Quai du Bas, nous ne savons ni quand, ni comment. La demande de permis de construire pour les transformations nécessaires n'a pas encore été déposée. Notre position peut être lue ici : <https://www.alle-menschen.ch/https-www-alle-menschen-ch-updates/> (faire défiler vers le bas jusqu'à la deuxième image). Nous considérons que, outre le canton, la ville de Bienne est également responsable de veiller à ce que les droits de l'homme et de l'enfant soient respectés sur son territoire.

## Film

« L'histoire de Souleymane »

Un jeune Guinéen à Paris

<https://trigon-film.org/fr/films/histoire-de-souleymane/>

N.B. Un autre homme originaire de Guinée vit actuellement à Bellelay avec sa femme ivoirienne et leur enfant (il aura un an le 6 avril). Décision négative.

## À Lire

<https://www.ag-nothilfe.ch/blog>

## Citation

« La Suisse a reconnu : promouvoir les droits de l'homme, c'est promouvoir la stabilité ».

Jürg Lauber, président en 2025 du Conseil des droits de l'homme de l'ONU, a rencontré le 14.01.2024 un journaliste de Tamedia. A lire sous <https://www.bazonline.ch/uno-menschenrechtsrat-interview-mit-chef-juerg-lauber-375842774362>

A la question du journaliste Benno Tuchschnid : « Et qu'en est-il du reproche d'hypocrisie ? » Lauber répond : « Il y a une tendance à l'hypocrisie lorsque des pays essaient de présenter la situation chez eux de manière plus positive qu'elle ne l'est ».

Tuchschnid : « C'est le cas de la Suisse. Lorsqu'un rapport 2023 a dénoncé chez nous des problèmes de droits de l'homme comme le profilage racial, beaucoup ont réagi avec stupeur. Comprenez-vous cette réaction ? » Lauber : « Oui, bien sûr. Cela arrive à tout le monde quand on est critiqué. Mais il faut alors essayer de rester objectif. Peut-être réalise-t-on alors qu'il y a probablement une marge de manœuvre pour certaines améliorations ».

+++